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「締めくくり」と「準備」の学期が始まりました！ 
６年生を担任したときの３学期には、中学生としての生活が始まる年だと強く意識づけするような

話をしていました。「先生が勤めていた中学校では、高校受験の希望校を２年生の 7 月の個人懇談

で聴いていたよ」「高校受験の合否には、中学１年生からの成績が関係するのだよ」などです。脅し

ているように聞こえるかも知れませんが、これもまた全て本当の話であり、本当のことを早く知らせて

早めの準備をしてもらうことが目的でした。 

高校受験の合否、試合の勝敗、仕事の成功や失敗、それを決める大きな要因は「準備」である。そ

の能力を「準備力」と言い、人生の幸福に大きく関係する能力だと生徒指導の勉強会で教えてもら

いました。それ以降、このことを子ども達に必ず伝えるようにしていました。この理論からいくと６年生

だけではなく、他の学年にも同様のことが言えると思います。また、その準備が早ければ早いほど良

い結果の確率は高まるはずです。 

５年生を担任していた学年の終わりに、６年生で学習する漢字を春休みの間に全て覚えてくるよ

うに勧めました。宿題でも強制でもなかったのですが、何人もの児童が実践して新年度を迎えました。

たまたま持ち上がりで担任をしたのですが、その子たちの成績は言うまでもなく素晴らしい状況でし

た。 

もちろん個々の能力に合わせての学習が大切ですので、そこまでする必要はありません。ただ、

「準備力」が大切なことの実証として、指導を素直に受け入れる「きれいな心」が、いかに大きな力

を持っているかを知る実例として、よい話だと考え紹介させていただきました。 

新学期スタートにあたり、これらのことをご家庭でも話題にしていただけるとありがたいです。 

２２学期末に実施しました「学校教育アンケート」のご報告です  

アンケートへのご協力ありがとうございました。保護者・児童の回答結果と経年比較の表を下の

QR コードからご覧いただけます。各項目において肯定的評価をたくさんいただきましたが、自由記

述による厳しいご意見もありました。お寄せいただいたご意見は、全職員で目を通させていただきま

した。これらのご意見を真摯に受け止め、検討し、実現できるところから改善に努めてまいります。 

【保護者回答結果】        【保護者回答経年比較】        【児童回答結果】 

 

 

 

以下、お寄せいただいたご意見の一部をまとめました。 

《授業、学習、学級経営等について》 

・生活指導の専門の職員(大阪市が採用している)や，副担任(アシスタントティーチャー)の登用な

どで，いじめや授業態度の改善を図るなどの対応を検討していただきたい。クラスが騒がしくて勉強

ができない，友達がいじめにあっているなどの状況を，子供からしか報告されないという事はいか

がなものかと思います。学校からも何らかの現状報告はあるべきではないでしょうか。 

・信頼できる先生は沢山いらっしゃいますが、保護者への責任転嫁や隠蔽体質の話はよく耳にしま

す。諦めてはおりますが、子供達が吸収してしまわないよう願うばかりです。 

・わからないところにすぐではなくてもいいので、答えてもらえる環境や訴えやすい環境に少しでもし

てほしいです。私語が多く授業に集中できないこともあるそうなので、何かいいアイデアがあれば他

の学校や保護者の意見を試験的にでもいいので取り入れて活気ある学校、クラスを子供たちが主

体的に話し合って作り上げてほしいと思います。 

・オンライン授業時には児童全員のマイクオフをもっと徹底してほしい。 先生の方で強制で消して欲

しい。一生懸命聞こうとしても聞こえず、 イライラした子が騒音を出し、さらに聞こえなくなるという悪

循環が悲しかったです。  

⇨事実を隠蔽するようなことはしていませんが、児童間のトラブルについては、当該児童の人権やプ

ライバシーに配慮しながら指導を進めています。今後は、お伝えできることであり尚且つ子ども達の

成長に必要と判断した場合において、お知らせするとともにご協力いただくよう心がけます。 

⇨授業が騒がしいことについて、子ども達に対し大変申し訳ないです。授業担当者に猛省を促し授

業改善を図ります。また騒がしくしている児童に対しては、丁寧に話をして改善を図ってまいります。 

《教育環境等について》 

・5年生がいる校舎の女子トイレが、少し古くて便座がわれているので、新しくして欲しいです。 

・トイレの清掃員等が必要では？と思った事があります。  ・建物のリフォーム、グランドの整備 

・体育館のラインを塗り直してほしい。   ・図書館の本が少ないと思います。 
 

⇨教室棟トイレにつては、ここ数年毎年のように改善の要望をしておりましたが、枚方市全域で同様

の学校が多数あり、なかなか実現に至りませんでした。ただ、令和 4年度中の改修工事が決定致し

ました。いましばらくお待ちください。 

⇨図書館本の冊数については、毎年予算限度いっぱいの購入を進めています。ただ年数の経過によ

り廃棄しなければならないものも多く、なかなか満足できる冊数に至らないのが現状です。マイブッ

クの指導や中央図書館による団体貸出の利活用も続けていますが、それだけでは十分な読書活動

はできません。新刊本の大枠寄付など、情報がありましたらお知らせください。 

⇨体育館やグラウンドの整備については、授業に必要なことや子どもの安全に関わることが最優先

です。その点については、市へしっかり要望してまいります。 
 

※この他にもご意見頂いております。 

←左記 QRコードからご覧いただけますので、ぜひご確認ください。 

中宮 
すすんで学ぶ 

心豊かな子   

たくましい子 


